

REVISTES I LLIBRES

«ESTUDIOS DE PSICOLOGIA», n.º 12, 1982.
Carretera de Canillas, 138, 16 C. Madrid-33

Se inicia este número con una entrevista a H. J. Eysenck, realizada por B. Giori y N. Seisdedos. El capítulo de «Memoria de investigación» recoge un trabajo de S. López sobre «Estrategias de comprensión del lenguaje. El desarrollo de la capacidad metalingüística», en el que señala que el proceso de adquisición metalingüístico pasa por cuatro «niveles», que son cuatro conjuntos de conductas que se diferencian entre sí por el modo de relación que el niño necesita establecer con el contexto de verbalización para entenderla. El «dossier» de este número está dedicado a la teoría de la atribución; los artículos del «dossier» presentan diversos problemas relacionados con las citadas teorías. E. Crespo realiza una revisión de diversos modelos de atribución, y apunta algunas de sus inconsistencias. M. Lalljee hace una crítica del enfoque inductivista subyacente a muchas de ellas. Feather y Davenport señalan su dificultad para explicar las relaciones entre la motivación y los sentimientos depresivos en sujetos desempleados. Y R. Yotman relaciona la eficacia terapéutica con las atribuciones del paciente y las del propio terapeuta. En «Revisiones y reflexiones», M. Cruz analiza los diversos modos de explicación de la conducta, en su artículo «Problemas epistemológicos del concepto y definición de la psicología», y A. Fierro en su artículo «La explicación en psicología», se formula una reflexión epistemológica sobre las definiciones tradicionales de psicología y se plantea la inevitable delimitación de su objeto. T. Boget, M. Clariana y R. Bayes en el capítulo de «Campos de aplicación», abordan el tema de la importancia que desempeña la variable «investigador» en los resultados de las técnicas de autocontrol y tratan de dar una respuesta empírica a la pregunta de hasta qué punto la relación interpersonal que se establece entre el terapeuta y el paciente influye en los resultados.

**«REVUE DE PSYCHOMETRIE ET DE PSYCHOLOGY
DE LANGUE FRANÇAISE», volumen 2, n.º 2, 1981**
6 bis Rue André Chenier, 92130 Issy les Moulineaux

Esta revista de psicología, dividida en dos partes, una dedicada a la psicometría y otra a la psicología, en sus diferentes especializaciones, recoge en su primera parte tres trabajos: P. Rocaboy, autor encuadrado dentro de la escuela francesa de Rorschach, elabora un método de encuesta con el fin de satisfacer dos exigencias fundamentales: la no sugestión de la existencia de determinante y la atenuación de las resistencias del sujeto. J. Schleger hace una revisión de los artículos aparecidos en el boletín de la Sociedad Francesa de Rorschach y de los métodos proyectivos. F. Gendre realiza un estudio de la batería general de aptitudes y su cuestionario de interés. Su segunda parte incluye un «dossier» sobre psicopatología del comportamiento, en el que G. Lateri-Laura y L. Dol Pistoia realizan un análisis estructural del comportamiento suicida, y G. Cayat aborda diversas cuestiones de la criminología y de la psiquiatría referentes al «estado peligroso» del criminal.

«DROGALCOHOL», volumen VIII, n.º 2, abril 1983

F. L. Reina, A. López y J. L. Vázquez abordan el estudio de la problemática del alcoholismo en la tercera edad, presentando un estudio epidemiológico sobre consumo de alcohol en el medio hospitalario de la provincia de Sevilla. J. F. Pérez y M. Gálvez realizan un análisis de las características y peculiaridades de los alcohólicos residentes en la provincia de Alicante. J. Bedate expone la experiencia de los dos años de funcionamiento de la Casa Lanza, granja de rehabilitación de toxicómanos, dependiente del servicio de alcoholismo y toxicómanos del Hospital Psiquiátrico de Bétera, considerando sus efectos sobre la reinserción social de los enfermos.

**«REVISTA DE PSICOLOGIA GENERAL Y APLICADA», Instituto de Orientación Educativa y Profesional de Madrid, volumen 38 (2), 1983.
Isaac Peral, s/n. Madrid-3**

Incluye en este segundo número de 1983 los siguientes trabajos:

- «Al doctor Germain. Palabras de dedicatoria del homenaje». Doctor Helio Carpintero.
- «La idea del psicodiagnóstico». Fernando Silva.
- «El Instituto Municipal de Orientación de Valencia. Una nota histórica». José Zaragoza.
- «Germain: Un testimonio personal». Doctora Jesusa Pertejo.
- «Enseñanza y ejercicio profesional del análisis de la conducta en España». Ramón Bayes.
- «Interacción, comunicación y lenguaje». Jesús Mayor Sánchez.
- «Presencia psicofisiológica en la obra de J. Germain». Dionisio Pérez y Pérez.
- «El cambio de los valores en Europa del Oeste». Jean Stoetzel.
- «Los editores de revistas científicas de psicología: Un estudio acerca de su influencia en la colaboración, las materias y la productividad presentes en las revistas». H. Carpintero, A. Gotor, J. L. Miralles.
- «Pasado, presente y futuro de la psicología aeronáutica-militar en España». M. Pascual.